

Par monts et par vaux

Les arbres en hiver : troncs et écorces

En toutes saisons la reconnaissance des arbres à feuillage persistant est aisée. Pour ces végétaux, la durée de vie des feuilles (ou aiguilles chez les Conifères) est souvent de plusieurs années et leur chute – car elle existe quand même – ne dépouille jamais complètement la plante. Par contre, les arbres à feuillage caduc, donc perdant toutes leurs feuilles chaque année, sont plus difficiles à reconnaître au cours de l'hiver. Cependant, la forme générale de la ramure, les bourgeons, l'aspect du tronc, n'en sont que plus visibles. Voici quelques exemples d'écorces photographiées dans le bourg de Blaison ou dans les hameaux voisins.



Robinier (*Chemin des Sables*) : arbre souvent envahi par le gui.

Cyprès chauve (*La Boutonnière*) un des rares conifères à perdre son feuillage (petits rameaux)



Ailante (*La Boutonnière*) : arbre émettant facilement des drageons

Actinidia de Chine (*jardin privé à Blaison*) : liane produisant les kiwis

Certaines espèces, parfois de familles très différentes, présentent des similitudes dans l'aspect de leurs écorces. C'est le cas entre autres du tilleul et du chêne pédonculé (celui qui est le plus commun dans la région). Alors, prudence avant détermination ! D'autres critères : bourgeons, stries d'accroissement des rameaux, aspect général de l'arbre, observation des feuilles mortes situées dans l'environnement peuvent être bien utiles.

J.-C. S.